

## 令和6年南房総市教育委員会第11回定例会会議録

1 日 時 令和6年11月25日(月)午後3時00分開会～午後4時30分閉会

2 場 所 丸山分庁舎 2階 第1会議室

3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠  
委員 岡 崎 俊 明 委員 庄 司 美 佳  
委員 渡 辺 祐 子

4 出席職員 教育次長 加 藤 勉 参 事 林 明 正  
教育総務課長 井 野 秀 文 学校再編整備課長 平 井 雅 也  
子ども教育課長 込 山 浩 司 生涯学習課長 根 形 貴 洋  
子ども家庭支援室長 藤 倉 朋 弘  
書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 宇 山 尚 希

5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が庄司委員を指名

7 会議録承認 令和6年10月23日開催の第10回定例会会議録について承認

8 議 事

報告事項

### ① 教育長報告

2点あります。まず1点福祉関係の所掌事務が教育委員会に移ってきて半年経っているわけですが、この前、課長さん達に話をしましたけど、市民にとってワンストップで、あそこに行けば用が足りるっていう面もあると思うけど、それが一番本筋のものではなく、一番大事にしくちゃならないのは、子供たちに関わる情報とかそういうのは一元化され、係とか課を越えてしかも最適な対応方法とかそういうものが取られていく。しかも、それが15歳までじゃなくて18歳まで、例えば税金を払う収められる存在になるように支援していける、あるいは寄り添っていける、それが一番教育委員会に全部まとめたことの意義だっていう話をしましたけれど、兎角役所っていうのは、学校もそうですけれど、自分の守備範囲をきっちり決めてやっていくっていうそれは私の仕事じゃありませんとか、そ

うというようなもありますけどそうじゃなくて、やっぱり守備範囲を超えて、重なり合うようにやっていけるような体制ができつつあるのかな、あるいはそういう方向を向いてくれるのかなっていうような思いは持っています。それと二つ目が、人材不足っていうのがあって、人の確保はなかなかできないということがあるわけですけど、生涯学習の観点から言うと、あるいは生涯学習の領域から言うと、いわゆる成人が学んでいく場になるわけですけども、対象となる人が年々減っていくだろうという、働く世代が当然減っていった後期高齢者あるいは高齢者が増えていったときに、生涯学習のあり方っていうのはどんなふうにしていったらいいのかっていうことは、ここ5年ぐらい先を見通すとかなり大きな課題になってくるのかなと思っています。

今年も文化祭がありましたけれど、サークルを支えているサークル構成員が1人欠け、2人欠けしていったら、今あるサークルが5年後にどれだけ残っているのか。

そうやってきたときにそのサークルのあり方っていうのですかね。何かサークルっていうのは意識が強いものだと思うので、新たにそこへ入っていくっていうのは非常にハードルが高いものですし、そうやってくると1人欠け、2人欠けサークルがなくなっていく。

そうなったときに、新たなサークルとか、新たなそういう仲間作りみたいなものを人数が少なくなっている中でどうやって作っていくかっていうのは課題だし、そのサークルに頼るような文化活動ではない方法も考えなくてはならないのではないかな。そういうのが生涯学習の一つのこれからの課題だと思っています。そういう点についてまた委員の皆さん方からご意見とか、アイデアがあったらまたいただきたいと思います。と報告。

## ② 各課報告

ア 井野教育総務課長が、第18回南房総市「教育の日」中央行事、大阪府田尻町議会行政視察、南房総市学校給食センター及び幼保一体施設等給食業務運営委員会について報告・説明

イ 平井学校再編整備課長が、富浦地区学校再編検討委員会第4回会議について報告・説明

ウ 込山子ども教育課長が、南房総市副園長・教頭会議③、南房総市立幼稚園副園長研修会④、南房総市立幼稚園教育研修会④について報告・説明

エ 藤倉子ども家庭支援室長が、1歳6か月児健康診査③、3歳児健康診査④、4か月児・9か月児相談⑧、南房総市教育支援委員会②、幼児教室③、親子きずなの教室（両親学級）④について報告・説明

オ 根形生涯学習課長が、丸山地区文化祭、千倉地区文化祭、南房総市文化祭、富山地区文化祭、ドルフィンピック、第29回安房学童柔道千倉大会、秋の図書館行事「図書館で笑いましょう」、第1回南房総ママさんバレーボール大会について報告・説明。

(質 疑)

岡崎委員 富浦地区の再編検討委員会が継続審議となったということですがけれども、どのような内容が継続審議となっているのかということ、議論が紛糾でもないですけど、いろいろと話がまとまらなかったってということがあったのかとか、その辺のところをお聞かせください。

平井学校再編整備課長 主に再編が決定した後の懸念でございますとか、どうしたらスクールバスがどうなるんだとか、災害のときどうなるんだみたいな形の、何か再編した後の不安でございますとか、あとは現状としてまだ特にPTAさんの方からだったんですけど、なかなか意見集約に至らないといった形で会議の中では、ここで結論を出さずに継続審議とすべきだろうというような判断がされたところです。

岡崎委員 今のお話のPTAの意見集約って何かPTAでアンケートを取るとか、何かそういう意見を集めるような手法を取るのでしょうか。

平井学校再編整備課長 まだ確定ではありませんけども、各小学校中学校独自にPTAとしてアンケートを取るようなことを聞いております。ただ、29日は数回にわたりまして暫時休憩でPTAだけ集めて様々な役員さんの議論を行ったのですが、別室にて集まった4～5名の中でも、まだ意見の集約ができないというようなご判断でございました。

報 告

- ① 報告第13号 臨時代理の報告について(南房総市教育功労者表彰について) 井野教育総務課長が資料に基づき説明した。
- ② 報告第14号 臨時代理の報告について(教育財産の取得の申出について) 平井学校再編整備課長が資料に基づき説明した。

(質 疑)

岡崎委員 住宅があるようですが、問題はありませんでしたか。

平井学校再編整備課長 家屋はございますしかしながら実際そこには居住をしておりません。ただし財産がありますので、補償費を払いまして、あとは補償費の中で、その建物を壊していただきます。

岡崎委員 それでもう一つ、目的の中に駐車場ともう一つ、子供たちが自然に触れる場所

ということがありますが、写真を見ますと、確かに自然があるのですが、この中で駐車場にする部分と、自然として残す部分と分けて今後考えていくのでしょうか。

平井学校再編整備課長 設計はまだこれからで、明確なことは申し上げられませんが、想定といたしましては、車が50台止められるだろうという計画を取っております。

また、樹木等を綺麗にするのではなく、例えば日陰が必要だとか、この頃暑さについてはもう災害級の暑さでございますので、その辺も考慮した中でこれから設計をさせていただきたいと。あくまでも想定ということでご理解ください。

- ③ 報告第15号 臨時代理の報告について（契約の締結についてに対する意見の聴取について）平井学校再編整備課長が資料に基づき説明した。

（質 疑）

庄司委員 登山に行かれる方も駐車場は利用できますか。

平井学校再編整備課長 遊歩道を管理の主管課観光プロモーション課というところもあるので、駐車場でありますとか例えば案内看板なんかも協力してやっていこうといった話になってございます。

小宮教育長職務代理者 伊予ヶ岳が百低山に選ばれたっていう情報があります。これは観光客が増えて駐車場やトイレが一番心配になるだろうなというふうに言ったのですけれどもここが使えるとなれば、非常にいろいろ便利ですね。

平井学校再編整備課長 基本的な考えとして、たくさんの人に訪れてもらいたいという基本的なスタイルがありますので、伊予ヶ岳に登る人は駄目だよなんてことは一切ありません。

岡崎委員 入口を管理の関係で夜間は施錠するとか、そんなふうに考えていますか。

平井学校再編整備課長 こういう管理について十分に検討させていただきます。

- ④ 報告第16号 臨時代理の報告について（令和6年度南房総市一般会計補正予算（第6号案に対する意見の聴取について）各課長が資料に基づき説明した。

岡崎委員 同じことを過去にも質問したかもしれませんが、度々説明の中に、国庫負担金の精算に伴う返還金っていう言葉が出てまいります、国から来たお金を精算してお金を返すということだと思いますけれども、仕組みを教えてください。

込山子ども教育課長 各事業をやるにあたりまして国の補助金であったり、負担金であったり、事業に対して国や県の負担割合に応じてお金をいただきます。当初このぐらいかかるだろうということで、交付申請というものをして、国や県からお金をいただくのですが、年度が終了して、実績がこうだったっていうときに、終わった金額よりも実績が下回った場合返還が生じます。そのタイミングっていうのは、大体これぐらいの12月補正でやること

が多いです。ただ物によっては6月にやる場合もありますけれども、今回たまたまこの児童福祉関係者は、この時期になったということでご理解いただければと思います。

岡崎委員 医療費助成事業で利用額の増加はどういう理由でその利用額が増えていますか。

込山子ども教育課長 推測になりますが、今年の5月ぐらいからコロナも明けてきて、だんだん医療機関に罹る機会が増えています。なぜ増えてきたかっていうと、それまで普通に当たり前にかかっていた、子供が罹るような病気に罹るようになってきていると思います。今までみんなマスクをしっかりとやっていて、医療機関もそんな受診しなかったと思うのですが、今年ぐらいからまた、普通の生活に戻ってきたことによって、受診件数が増えてきています。

#### 議決事項

議案第48号「南房総市社会体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について」根形生涯学習課長が資料に基づき説明。

質疑なく全会一致で承認された。

議案第49号「南房総市学校給食センターの設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」井野教育総務課長が資料に基づき説明。

質疑なく全会一致で承認された。

#### その他

井野教育総務課長から、次回定例会の開催日について説明があり、第12回定例会を12月20日（金）に開催することで決定した。

#### 9 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和6年12月20日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 庄 司 美 佳

南房総市教育委員会 書記 宇 山 尚 希